

I.

Dans un autre passage, Jésus-Christ avait dit : " Je bâtirai mon Eglise, et les portes de l'Enfer— c'est-à-dire de l'erreur,— ne pourront jamais prévailler contre elle. (1)." Dans la bouche du Sauveur, ce mot Eglise signifiait le Royaume dont il s'occupait si souvent avec ses disciples. C'est " l'Evangile du Royaume" qu'il annonça dans tout le cours de son ministère; ce fut cet "Evangile du Royaume" qu'il dit aux Apôtres d'aller prêcher par toute la terre, répétant les mêmes paroles prononcées, dans le désert, par Jean-Baptiste, son précurseur: " Repentez-vous, car le Royaume des Cieux est proche. (2)."

Cependant, malgré tout ce qu'en avait pu dire Jésus-Christ dans ses entretiens avec ses disciples, ceux-ci, dont les yeux n'étaient pas encore ouverts, ne pouvaient comprendre que le Royaume dont il parlait et sur lequel il devait régner, était une organisation ecclésiastique, et non politique. Justement — parce qu'il avait dit à Pilate: " Mon royaume n'est point d'ici-bas, (3) les Apôtres, au moment de la Passion, même après la Résurrection, (4) ne pouvaient supposer que cette organisation serait réelle, visible, malgré les propres paroles de Notre Seigneur: " Qu'il y en avait même parmi eux qui ne mourraient pas avant d'avoir vu le règne de Dieu. (5)." Il faut donc nous attendre à ce que Jésus, ayant de quitter ce monde, fasse clairement comprendre à ses disciples la nature de son Royaume, et leur donne des instructions particulières quant à l'établissement et au gouvernement de son Eglise. Et c'est ce qu'il fit, comme l'atteste l'Evangile. Aux Actes des Apôtres, (6), il est dit que Jésus-Christ s'entretint avec les disciples pendant quarante jours après qu'il fut ressuscité, leur parlant des choses concernant le Royaume de Dieu. " Seigneur, lui demandèrent-ils, est-ce en ce temps que tu rétabliras le royaume d'Israël? (7)" " Vous receverez la vertu du St-Esprit," leur répondit-il. Le jour de la Pentecôte, les Apôtres reçurent le St-Esprit promis; ce même jour, des âmes furent ajoutées à l'Eglise. (8). C'est donc de ce jour que commença le véritable règne de l'Eglise chrétienne. Quelles furent les instructions particulières données aux Apôtres par le Sauveur

(1) Math. XVI, 18. (2) Math. III, 2.
 (3) Jean, XVIII, 36. "c. à d. n'est pas de ce lieu-ci où des soldats combattaient [pour la suprématie]."
 (4) Luc, XXIV, 46.
 (5) Luc, IX, 27. (6) Actes, I, 3. (7) Actes, I, 6, 8. (8) Actes, II, 47.